

DOCTEUR FRANÇOIS-JEAN PERRIER
ANCIEN INTERNE DES HOPITAUX DE PARIS
EX CHEF DE CLINIQUE A LA FACULTÉ

26 AVENUE DUQUESNE
75007 PARIS
567 10 75

le 5 Avril 1979

Cher ami

quelques lignes pour te remercier de ton
action de Secrétaire AA en France -

J'exprime mon opinion en tant qu'alcoolique
anonyme et non pas une opinion extérieure.
Basée sur notre science commune - A mon avis
tu étais le seul Médecin ayant sa place à la
table "d'honneur", lors des Journées de Strasbourg -
Nous t'avons choisi tel que tu es, et t'avous
confié une responsabilité. Tu agis et parles selon
ta connaissance comme chacun d'entre nous;
J'ai apprécié ton intervention en ce qui elle
soulignait bien le danger pour l'AA de la
réincarnation médicale. Il est évident qu'en
nous présentant alcooliques malades, nous
nous permettons dans les mains médicales dans
le même mouvement qui nous fait affirmer
l'impuissance médicale et humaine. Il
y aurait là incohérence si il ne s'agissait
justement d'une caractéristique de l'alcoolique
sous son jeu, où tout est tiré par la guillotine
comme l'impuissance - Nous ne sommes pas
là où nous parlons.

DOCTEUR FRANÇOIS-JEAN PERRIER

ANCIEN INTERNE DES HOPITAUX DE PARIS
EX CHEF DE CLINIQUE A LA FACULTÉ

26 AVENUE DUQUESNE
75007 PARIS

567 10 75

Tu t'installes alors, pour essayer de le comprendre, sur le siège de la conférence, sur le thème "sous un alcoolique". Tu comprends un alcoolique, et tu lis "ce serait fou", et tu choisis l'image de la Bouteille et du vin, l'image est belle, plastique bien tournée et séduisante pour nous alcooliques presque elle est bonnie. Tentative de partage notre investissement. Et nous te remercions grâce à ce que nous comprenons par ton langage.... Mais

la Bouteille contient le vin et ne le comprend pas - le ~~vin~~ vin est temporairement à l'intérieur de la Bouteille, mais où sont les échanges ? A chaque instant l'une quitte l'autre et vit sa destinée sans pénétration. Depuis le buveur qui éponge la goutte est plus molle, mais encore au plan moléculaire il y aurait résistance -

Comprendre ce n'est pas prendre à l'intérieur, c'est prendre avec - Avec soi - Ce qui est à l'intérieur de moi fait de nouveau être extérieur ; comme la Bouteille se remplit et se vide, moi je bois et je vomis.

Comprendre c'est mélanger sans paraître - c'est ce qui se passe entre nous alcooliques et nous et l'autre - C'est ce qui se passe entre l'analyste et l'hypnésant qui parfois mettent en commun leur inconscient. C'est ce qui se passe les entre le Médecin et l'alcoolique dont les relations hétérosexuelles sont très originales

DOCTEUR FRANÇOIS-JEAN PERRIER
ANCIEN INTERNE DES HOPITAUX DE PARIS
EX CHEF DE CLINIQUE A LA FACULTÉ

26 AVENUE DUQUESNE
75007 PARIS
567 10 75

C'est la question de savoir

Si cela peut se poser entre
l'alcoolique et l'analyste.

Cette question qui je suppose te

passionne ! et comme tu le sais notre travail

profond avec Shukouh n'a pas répondre à la
 question ! Ma réponse est personnelle et même à ce
 niveau particulière = le fait que l'Institut
 m'ait normalement admis aux cours contrôlés
 qui une au moins de ces cours ait été "valide",

que certains de mes analystes se soient à leur
 tour bien engagés sur la voie officielle
 analysante, ne met pas en question mon
 alcoolisme . Par contre cela met en valeur
 l'impossibilité de tout "contrôle",
 institutionnel ou juridique - Je
 suis parfaitement analyste, et je suis
 certainement toujours alcoolique -

Revenons en à notre propos : j'ai un
 attestation à un congrès médi-cal sur l'alcoolisme
 auquel les médecins présentaient quelques uns
 de leurs réussites en la personne d'alcooliques
 qui grâce à eux non seulement avaient
 survécu, mais encore ~~et~~ n'étaient pas trop
 trop éminentes, invalides, dans la mesure où
 ils avaient simplement la prescription
 médicale d'une injection AA bi-
 hebdomadaire -

les médecins présents à Strasbourg n'étaient

DOCTEUR FRANÇOIS-JEAN PERRIER
ANCIEN INTERNE DES HOPITAUX DE PARIS
EX CHEF DE CLINIQUE A LA FACULTÉ

26 AVENUE DUQUESNE
75007 PARIS
567 10 75

les responsables, puisqu'on étais
tous deux là pour chercher. Encore que
Haas s'est fait très bien porté
tout seul pour Vireliz et si je vous
dis bonjour ! Oh ayant la parole et n'en doutant
seulement de leurs compétences et leurs tout - bon
contre l'Intergroup, le Strasbourg porte la
responsabilité de cette hérésie = Réunir les AA
d'Europe pour écouler les balivernes
médiévales connues et graves. Un couplage avec les
vignerons ou les négociants n'a été plus
facile = parlez à l'impuissance des médecins
devant l'alcool. Vous parlez de la pression
sociale que certains trouvent excessive -
ment dans notre clientèle est évident en ces
grands aspects de la relation médecin-alcoolique
Grâce à Dieu tu es à l'abri de cela,
peut-être professionnellement. Ces AA tu n'en
n'as rien à faire, mais espères qu'un
jour tu ne seras pas "remplacé" par un
spécialiste de l'alcoolisme. Si nous avons
un patient dépendant ^{non}-alcoolique, ce
n'est pas pour qu'il soit alcoolique

Merci de ta présence -

Bien amicalement -

Trançois Jean -

Et = Tu sais comme moi que certains
d'entre nous analystes se moquent

plus volontiers, voire exclusivement tel ou tel type - le patient plus ou moins hysterique, obsessif, pervers. N'est ce pas ici la recherche d'une meilleure rencontre, d'une meilleure compréhension. Au maximum nous voyons certaines analogies formelles de cause associées les psychotiques, ce choix n'est pas rationnable ou idéologique et est psycho-pathologique. Je ne parle pas tant ou celle l'individualisation mais je la constate et j'en tenais compte quand j'accueillais quelqu'un en une analyse. Comme partage, comprendre la première nécessité est d'avoir quelque chose en commun. Si vous n'avez pas bu de l'alcool et nous n'avons pas bu de l'alcool, nous n'avons pas la même expérience.

Mais ne pose la question : le savon si un alcoolique peut comprendre un non-alcoolique ? Ce que nous savons c'est que vous comme nous sommes proches d'un alcoolique dans l'alcool entraîne les copains avec féroce dans la sobriété il les séduit parfois dans l'abstinence et leur fait peur - le non alcoolique tente de la même façon d'ouvrir les portes de son monde de vice et vertus - d'intérêt et licence. Nous tournons tous vers notre faux parait ceux que nous croyons aimés ceux qui nous ressemblent. N'est ce pas question de ne pas vivre pour soi. Enfin !